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Из регионов поступают сигналы о проверках

          

Роскомнадзор активизировался: с начала года идут проверки туристических компаний
на предмет обработки персональных данных.   Эксперты называют происходящее
«пробным шаром». 
Георгий Мохов, генеральный директор юридической компании «Персона Грата»,
рассказал корреспонденту «БАНКО», что еженедельно из регионов поступает два-три
сигнала из турфирм о том, что Роскомнадзор либо прислал уведомление о проведении
проверки, либо уже ее осуществил. «Процесс идет бодренько», – констатировал эксперт
и напомнил, что приведение информационных систем персональных данных (ПД) в
соответствие с требованиями закона отложено до 1 января 2011 года, но уже сейчас
Роскомнадзор имеет право проверять организационно-распорядительные документы
компаний. 
«В первую очередь «цепляются» к отсутствию письменного согласия клиента на
обработку его персональных данных, к отсутствию положения об обработке ПД
туристов и работников предприятия. Правда, пока до серьезных штрафов или
приостановления деятельности предприятий дело не доходит, это своего рода
«пробный шар», – сказал Георгий Мохов. 
Валентина Глухова, директор ижевской турфирмы «Текан Тур», – одна из тех, кто с
проверяющими из Роскомнадзора уже встретился. «Я могу сказать, что они совершенно
не готовы к проверкам турфирм и не имеют представления о нашей работе, –
поделилась она. – Требуют, например, чтобы в анкетах на шенгенскую визу на полях
турист писал свое согласие на обработку персональных данных, а мы, в свою очередь,
обязательство конфиденциальности. Как такое возможно?». Коллегам Валентина
Глухова рекомендует обратить внимание и на условия хранения документов, особенно
на документацию, связанную с оформлением сотрудников. «Все они должны написать
согласие на обработку директором их персональных данных», – предупреждает она.
Для «Текан Тур», кстати, февральская проверка вылилась в два мировых суда. Первый
из них уже состоялся и обернулся символическим штрафом в 300 рублей. 
Руководители туристических компаний, до которых проверки еще не дошли, пока с
комментариями затрудняются. «Честно говоря, ничего об этом не слышал, но надо будет
подготовиться», – сказал Валерий Иванов, директор турфирмы «Комильфо» из Твери.
«Слышали, что такие проверки возможны, но мы пока, к счастью, с ними не
столкнулись», – призналась и Анна Цицулина, гендиректор московской компании
«ТриАтур».
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